

“LOS LOGROS NO SE HABRÍAN DADO POR SÍ SOLOS”, ASEGURA EL PRESIDENTE

Deber de todos, impulsar telecomunicaciones: Peña

México avanza a pasos agigantados, destaca AT&T, empresa que ya invierte 7 mil mdd; Altán aporta una cifra similar para desplegar la red compartida

Susana Mendieta/México

El presidente Enrique Peña Nieto estableció que es deber de todos asegurar que se mantenga el rumbo en la implementación de la reforma en telecomunicaciones, en un marco de absoluta transparencia y rendición de cuentas, y negó que los cambios en la materia fueran a darse por sí solos.

Señaló que los avances registrados a cuatro años de su promulgación “son solo el comienzo, la revolución tecnológica está lejos de terminar, por ello debemos seguir evolucionando para incorporarnos de lleno a un mundo cada vez más globalizado e interdependiente”.

El México de hoy es muy distinto al de apenas hace cuatro años, ya que en dicho periodo ha aumentado más de 60 por ciento el número de usuarios de internet, al pasar de 40 a 65 millones de usuarios, lo que significa que 80 por ciento de los jóvenes está conectado a la red, añadió el mandatario.

Además, destacó que ha aumentado 20 millones el número de mexicanos con teléfono celular, para llegar a 80 millones.

Al encabezar la ceremonia conmemorativa del cuarto aniversario de la promulgación de dicha reforma, Peña señaló que “algunos piensan que los logros alcanzados en telecomunicaciones eran inevitables, que se habrían dado por sí solos. Nada más alejado de la realidad”.

Destacó que muchos países se han rezagado, “porque, a diferencia de México, no tienen una política pública ni con instrumentos ni con empresarios de las telecomunicaciones activos y participativos”

El Presidente puntualizó que el cambio estructural no estuvo exento de diferencias y de dificultades, “pero hoy los resultados de esta gran transformación están a la vista de todos; es nuestro deber asegurar que se mantenga el rumbo en su implementación en un marco de absoluta transparencia y rendición de cuentas”.

Por ello, el mandatario hizo un llamado a que “juntos sigamos ampliando las fronteras de lo posible. Sigamos construyendo un México más próspero, incluyente, competitivo, productivo y, lo más importante, de mayores oportunidades para los ciudadanos”.

Mayor competencia

México avanza a pasos agigantados en la mejoría del sector telecomunicaciones, gracias a la reforma en esa materia, que puso los elementos para una mayor competencia, afirmó Kelly King, presidente y director general de AT&T.

En el contexto de la celebración, destacó que antes México se encontraba en niveles de competencia similares a Sierra Leona o Libia, pero ahora ha mejorado.

Y añadió que de no ser por la reforma, la empresa que representa no estaría en México.

“La decisión de AT&T de ingresar al mercado mexicano fue resultado directo de la reforma constitucional de telecomunicaciones, el régimen asimétrico y la promesa de certeza a largo plazo que trajo; el compromiso del gobierno fue fundamental y confiamos en que en las decisiones que están por venir se seguirán cuidando los intereses de los usuarios”, dijo King.

En el evento, que congregó a empresarios de la talla de Carlos

Slim Domit, Daniel Hajj y Héctor Slim, de América Móvil; Enrique Yamuni, director de Megacable, y Eugenio Galdón, presidente de Altán Redes (red compartida), el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, dijo que hay avances muy importantes en el sector de telecomunicaciones, aunque todavía hay retos por superar, para lo cual ya están trabajando.

“Los objetivos siguen siendo claros, lograr la conectividad para todos los mexicanos y seguir manteniendo a México en los mejores niveles del mundo en cuanto a su posicionamiento en materia de adopción digital y conectividad”, añadió el secretario.

Destacó que hoy el sector de las telecomunicaciones es de los más dinámicos de la economía, con tarifas de las más bajas en América Latina e inversión productiva generadora de empleos, lo cual se constata con la inversión comprometida por AT&T, de 7 mil millones de dólares que contribuirán a mejorar la calidad y cobertura de los servicios de telecomunicaciones.

Otra empresa que también lo comprueba es Altán, que para el despliegue de la red compartida canalizará alrededor de 7 mil millones de dólares; “estas inversiones, más las que realizan los otros operadores tradicionales y nuevos, nos acercan a los 27 mil millones de dólares que son parte de la inversión extranjera directa en el sector, que es ya de 10 por ciento”. **M**

DESTACAN LOGROS DE REFORMA

IP ha invertido \$230,000 millones en telecom: EPN

Rolando Ramos
EL ECONOMISTA

TRAS HABERSE derribado las barreras a la inversión, el sector privado ha destinado más de 230,000 millones de pesos a infraestructura de telecomunicaciones, informó el presidente Enrique Peña Nieto.

“Esta evolución no es casualidad. Los empresarios del ramo advierten las ventajas de un sector que ahora está mucho más abierto a la competencia y a la innovación; un sector que además cuenta con la certeza de ser regulado por una institución autónoma y técnicamente sólida como es el Instituto Federal de Telecomunicaciones”.

Desde la residencia oficial de Los Pinos y frente a empresarios del sector y funcionarios públicos, el titular del Ejecutivo federal explicó que la reforma en telecomunicaciones y radiodifusión ya está produciendo beneficios tangibles para las familias mexicanas.



El mandatario Enrique Peña Nieto encabezó un evento conmemorativo por el 4° aniversario de la reforma en telecom. FOTO EE: HUGO SALAZAR

Al encabezar el evento conmemorativo del cuarto aniversario de la promulgación de dicha enmienda de carácter constitucional, precisó que el sector de las telecomunicaciones ha crecido, del 2013 a la fecha, a una tasa de 10% anual, cifra casi cuatro veces superior al crecimiento de la economía en su conjunto. Detalló que por la eliminación del cobro de la larga distancia nacional los mexicanos ahorran 20,000 millones de pesos anual-

mente y que las tarifas de larga distancia internacional han disminuido 40 y 43%, en promedio, las de telefonía móvil.

Para Gerardo Ruíz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes, los resultados alcanzados por la reforma de telecomunicaciones fortalecen la democracia, la libertad de expresión y el acceso al conocimiento. “Hoy el sector telecomunicaciones es uno de los más dinámicos de la economía”.

Sergio Scarabino, representante de la Unión Internacional de Telecomunicaciones y director regional adjunto para América Latina, entregó al mandatario mexicano el Premio Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información, que se otorgó a la Red de Centros de Inclusión Digital Punto México Conectado como el mejor proyecto del mundo en la categoría de Construcción de Habilidades Digitales.

rmos@eleconomista.com.mx

LA POLÍTICA MEXICANA ESTÁ EN CRISIS, ASEGURA

Coalición sí, alianzas no, dice De la Fuente

“Lo que se debe garantizar es una mayoría estable para gobernar, no nada más cómo ganas la elección; lograr una verdadera unidad, la mejor opción”

Redacción/México

El ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente consideró que la política mexicana está en crisis, por lo que los partidos necesitan lograr una verdadera coalición de gobierno, “que sea distinta a las alianzas tradicionales, que no sirven de nada y no han dado resultados”.

En entrevista en *El asalto a la razón*, con Carlos Marín, en MILENIO Televisión, De la Fuente consideró que la segunda vuelta es una propuesta que respaldará solo si se aplica también para los legisladores, pues “lo que se debe garantizar es una mayoría estable para gobernar, no nada más cómo ganas la elección”.

Además descartó las candidaturas por un partido o independientes en 2018, pues “no tendrán viabilidad”, al insistir en que la mejor opción es que se logre una verdadera unidad de gobierno que genere una agenda común en política fiscal y exterior, seguridad y educación.

“Lo reitero, me parece que las coaliciones de gobierno, que no son alianzas electorales, son armar un programa conjunto de común acuerdo, que es el que se va a convertir en la opción ganadora y en el mecanismo que permita tener una mayoría estable durante los siguientes seis años, es un logro que la democracia mexicana no ha experimentado y que le vendría bien.

“Que permita a los ciudadanos sentirse verdaderamente representados. Que se dé una gobernanza que nos permita

dejar atrás los problemas que hemos venido diagnosticando desde hace muchos años”.

De la Fuente consideró que esa coalición deberá dejar en manos del Congreso y de discusiones democráticas los temas polémicos que deben definirse por mayorías.

El también ex secretario de Salud (1994-1999) confirmó que le interesa la elección del próximo año y que participará “dando sus puntos de vista y colaborando en lo que sea necesario”.

Insistió en que la política mexicana está en crisis y los responsables son los actores de la clase política y no la ciudadanía, como a veces se ha querido hacer creer.

“Los partidos se han distanciado de sus bases, se enfocan en sus guerras intestinas, en pelearse por quién es el candidato y las ideologías han dejado de jugar un papel importante, incluso las visiones de derecha y de izquierda se han perdido”.

En ese sentido, sostuvo que es necesario reformular el propio concepto de nación, “porque el riesgo es que resurja expresado como estos nacionalismos trasnochados, como estamos viendo en Estados Unidos, Reino Unido y México”.

“Epidemia de violencia”

Juan Ramón de la Fuente resaltó que México “técnicamente vive una epidemia de violencia colectiva” por rebasar con 6 puntos la tasa que establece la OMS, que indica que una sociedad con más de 10 muertes por cada 100 mil habitantes enfrenta esa crisis.

“No somos el segundo país más violento del mundo, pero sí caemos en ese criterio de salud pública”.

Explicó que en México se viven estos niveles de violencia principalmente por las disputas entre los narcotraficantes y por el gobierno mexicano, que busca controlarlos con balazos; además de la violencia por cuestión de género, preferencias sexuales, creencias religiosas o contra periodistas.

También de “grupos que usan la violencia para sacar ventaja económica sobre otros, como el caso de los *huachicoleros*”.

“El gobierno mexicano se equivocó al creer que con violencia terminaría el tráfico de drogas que, por el contrario, ha costado 200 mil muertos desde que el ex presidente Felipe Calderón comenzó con esa guerra, pues la prohibición ha salido más cara que la legalización”.

Sostuvo que en México sí urge que se analice la legalización del consumo de marihuana medicinal y del cultivo de amapola con regulación.

Sobre la reforma educativa, dijo que es “insuficiente”, pero se puede lograr más con voluntad política.

“Me parece insuficiente, tiene que ser más, tiene resistencias y las va a seguir teniendo, y entre más resistencia haya, significa que estamos yendo más a fondo.

“Ahí radica el reto político, porque destrabar estas resistencias y avanzar en los programas que realmente son de fondo, pues sí requiere de un trabajo político, fino, complicado”.

Resaltó que países como Corea del Sur pudieron superar la grave crisis educativa. “Les llevó 25 años, pero les fue muy bien”, por lo que alentó al gobierno mexicano a seguir esforzándose. **M**